

Cátedra Mikel Laboa con aire internacional

Será dirigida por Juan Kruz Igerabide y contará con la ayuda económica de la Diputación

Este otoño habrá unas jornadas sobre el artista y una exposición, y está también en marcha una iniciativa artística

:: FELIX IBARGUTXI

SAN SEBASTIÁN. La Universidad del País Vasco ha creado la Cátedra Mikel Laboa, para investigar en los ámbitos de las artes y el folklore vasco. «Nace con el objeto de enriquecer el patrimonio intelectual, humanístico, cultural y científico de la sociedad vasca, en concreto para promover, investigar y difundir a nivel internacional la creación artística y

sus manifestaciones», según la UPV. El director de la cátedra es Juan Kruz Igerabide Sarasola, que en la actualidad trabaja en el Servicio de Euskerá de la UPV en Gipuzkoa y es profesor titular de la Escuela Universitaria de Enfermería de la UPV. Estará acompañado de un colaborador permanente, Gidor Bilbao Telletxea, quien a su vez es profesor en la Facultad de Letras.

La cátedra se ha creado a través de un convenio suscrito entre la UPV y la Diputación Foral de Gipuzkoa, quien ha aportado 555.000 euros.

En un principio, el propio Mikel Laboa (1934-2008) será el eje sobre el que gire la cátedra. Se ofertarán diversas becas, con objeto de dar a conocer la cátedra, además de investigar y profundizar en la figura del cantante como innovador artístico. «En

esta primera fase, nos pondremos en contacto con las gentes con quien colaboró Laboa. Al menos, con los que podamos y con los que estén disponibles. No será posible abarcar a todos, haría falta unas campas como las de Larraitz», comentó ayer el director Igerabide. Además, este año se creará una red de investigadores que estén interesados en los temas de investigación de la cátedra. El oto-



Igerabide (director de la cátedra), Goirizelaia (rector de la UPV), Marisol Bastida (viuda de Laboa), Martin Garitano (diputado general) y Amaia Maseda (vicerrectora). :: MICHELENA

Amplia representación del mundo musical en el acto de presentación

La viuda de Laboa, Marisol Bastida, tuvo un recuerdo especial para con el técnico de sonido José Luis Zabala, fallecido hace diez días

:: F. I.

SAN SEBASTIÁN. En la presentación de ayer se congregó un grupo bastante numeroso de cantantes: faltaban los creadores de Ez Dok

Amairu –porque una parte de ellos ya ha fallecido– pero allí estaban **Antton Valverde**, **Ruper Ordorika** –compañero de Laboa en numerosos festivales–, **Xabier Montoia**, el acordeonista **Joxan Goikoetxea**, el pianista **Mikel Azpiroz** y el polifacético **Karlos Osinaga** –técnico de sonido de muchos grupos, cantante y guitarra de Lisabö–. La viuda de Laboa, **Marisol Bastida**, se mostró muy afectuosa con este último. Ya se sabe que el cantante ahora homenajeado tuvo un especial predica-

mento entre la generación de músicos rockeros que podían haber sido sus hijos, y que estos jóvenes versionaron bastantes temas del antiguoatarrá.

También acudió una representación de la casa discográfica Elkar, la que trabajó con el músico donostiarra a lo largo de varias décadas. Entre otros, Elkar estuvo representada por **José Mari Sors** y **Josebe Ormazuri**.

Otro que no faltó a la cita es **José Luis Agote**, el hombre que diseñó

varios de los discos de Laboa. Igualmente, acudieron las dos hijas del pintor José Luis Zumeta: **Usoa** y **Monika Zumeta**. Como se sabe, ese pintor era amigo íntimo del homenajeado y elaboró bastantes portadas de sus discos. También estuvo **Iñaki Beobide**, el fundador de la casa discográfica Herri Gogo, que en los años 70 editó algunas de las canciones de Laboa.

Otro de los presentes era el escultor de Alkiza **Koldobika Jauregi**.

Las representaciones institucionales eran numerosas. Por parte de la Diputación, estaba también presente la diputada de Hacienda, **Helena Franco**. El Ayuntamiento donostiarra estaba representado por la delegada de Cultura, **Nekane Txapartegi**. Otras caras eran la conceja-

la del Ayuntamiento **Miren Azkara** y el líder del PNV en la Diputación, **Markel Olano**.

La viuda de Laboa, Marisol Bastida, acabó su intervención recordando a **José Luis Zabala**, un técnico de sonido que acompañó al homenajeado durante varias décadas, y que falleció repentinamente el día 9 en su pueblo de Zumaia.

También acudió a la presentación la hija de Mikel Laboa, **Agurtzane**, y una de las hermanas, **Eli**, la más joven de las tres que aún viven. Las otras dos son Karmele y Begoña.

Cadena de homenajes

Mikel Laboa falleció el 1 de diciembre de 2008. De allí a pocos días se le ofreció un acto de despedida en el monte Agiña, junto al monumen-